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Conmemoración del 130.º aniversario de una institución con presencia en 69 concejos

PABLO JUNCEDA 

DIRECTOR GENERAL DEL BANCO 

SABADELL HERRERO 

“La de la Cámara de Oviedo es 
una larga historia vinculada a un 
trabajo bien hecho, y tiene aún 
que jugar un papel importante 
en el futuro de Asturias”

La Cámara de Comercio 
de Oviedo urge el área 
metropolitana y un polo 
biomédico en La Vega 
Carlos Paniceres, presidente de la corporación de 
empresarios, reclama “proyectos estratégicos” a 
las nuevas autoridades municipales y autonómicas

Oviedo, Pablo ÁLVAREZ 
El presidente de la Cámara de 

Comercio de Oviedo, Carlos Pani-
ceres Estrada, reivindicó ayer el 
desarrollo del área metropolitana 
del centro de Asturias y la trans-
formación de los terrenos de la Fá-
brica de Armas de La Vega en “un 
polo tecnológico del área central, 
compatible con otros usos”. Pani-
ceres reclamó a las administracio-
nes públicas el impulso de estos 
“proyectos estratégicos” en el ac-
to conmemorativo del 130º ani-
versario de la Cámara ovetense.  

El evento se celebró en el Club 
Prensa Asturiana de LA NUEVA 
ESPAÑA, con el patrocinio de Sa-
badell Herrero, y contó con la 
asistencia de numerosas autorida-
des y personalidades de la región, 
entre ellas dos miembros del fla-
mante Gobierno de Asturias: el vi-
cepresidente, Juan Cofiño, y el 
consejero de Industria, Empleo y 
Promoción Económica, Enrique 
Fernández. También estuvieron 
presentes el alcalde de Oviedo, 
Alfredo Canteli; el teniente de al-
calde, Nacho Cuesta; el presiden-
te de la Junta General, Marcelino 
Marcos Líndez, y el director gene-
ral del Banco Sabadell, Pablo Jun-
ceda. 

El acto fue presentado por la 
directora de este periódico, Ánge-

les Rivero, quien destacó el papel 
de la Cámara en materia de dina-
mización económica y servicio a 
las empresas. Rivero aludió a al-
gunos de los principales desafíos 
de la región, entre ellos la demo-
grafía, las infraestructuras, la tran-
sición energética o la financiación 
autonómica, y comprometió “la 
colaboración y complicidad” de 
LA NUEVA ESPAÑA con estra-
tegias como la alianza del Noroes-
te o el área metropolitana, “im-
prescindibles para ganar peso y 
visibilidad a la hora de darles so-
lución”.   

Carlos Paniceres argumentó 
que Asturias necesita activar un 
área metropolitana central “que 
permita dotar a la región de un 
instrumento vertebrador y colabo-
rativo entre las administraciones 
nacional, regional y municipal”. 
Sabedor de que entre el público 
estaban varios de los actores polí-
ticos llamados a estimular este 
proceso de colaboración, el presi-
dente de la Cámara les instó a 
“buscar puntos de consenso para 
construir un modelo donde todos 
se sientan cómodos pero  que re-
dunde en el interés general de los 
ciudadanos”. 

Acerca de los futuros usos de 
los terrenos de La Vega, Paniceres 
hizo hincapié en que la ubicación 

de estos espacios permite conver-
tirlos en “un foco que impacte po-
sitivamente en el área central”. Es-
te pasaje de la intervención del 
máximo responsable cameral en-
troncó con el discurso de investi-
dura pronunciado por el ahora pre-
sidente del Principado Adrián 
Barbón el pasado día 11. Si en 
aquella ocasión Barbón se com-
prometió a potenciar la moderni-
dad tecnológica del tejido empre-
sarial asturiano, ayer Paniceres le 
tomó por la palabra. Y lo hizo apli-
cando la teoría al controvertido 
asunto de La Vega, en el que están 
involucrados el Ministerio de De-
fensa y el Ayuntamiento de Ovie-
do, y en el que la postura de la Cá-
mara de Comercio de Oviedo se 
centra en crear en los terrenos de 
la antigua Fábrica de Armas una 
incubadora de empresas biotecno-
lógicas. Paniceres ofreció el apo-

De izquierda a derecha, Nacho Cuesta, Enrique Fernández, Pablo Junceda, Marcelino Marcos Líndez, Alfredo Cante-
li, Carlos Paniceres, Juan Cofiño, Benigno Pendás y Pablo Álvarez-Pire, con el público al fondo, en el acto conmemo-
rativo del 130.º aniversario de la Cámara de Comercio de Oviedo. | Luisma Murias

Asistentes al acto en el Club Prensa Asturiana de LA NUEVA ESPAÑA, con 
Begoña Sesma, presidenta del Consejo Consultivo, en primer término. | L. M.

ALFREDO CANTELI 

ALCALDE DE OVIEDO 

“Cuando una institución cumple 
130 años quiere decir que sus 
dirigentes lo han hecho bastante 
bien para llegar hasta aquí, y 
especialmente cuando llegan 
con tan buena salud”

IGNACIO CUESTA 

TENIENTE DE ALCALDE DE OVIEDO 

“Este es un aniversario muy 
señalado. La Cámara ha 
demostrado ser un organismo 
vivo y eficaz que trata de llevar 
a cabo propuestas para la 
mejora de nuestra ciudad”

JOEL GARCÍA FERNÁNDEZ 

PRESIDENTE DE CAC-ASPROCON 

“La Cámara es un actor 
fundamental para la economía 
regional y, además, esta nueva 
directiva está siendo muy 
dinámica, muy activa y está 
aportando muchas cosas”

ROGELIO CUESTA 

PRESIDENTE DE ASPA 

“Esta es una institución que 
está haciendo una gran labor, 
especialmente con los 
pequeños empresarios. Para 
nosotros supone un gran 
respaldo y un valedor”

JOSÉ LUIS ÁLVAREZ ALMEIDA 

PRESIDENTE DE OTEA 

“Las cámaras están de moda, 
constantemente en contacto con 
las empresas, y la de Oviedo 
intenta ser siempre ágil en todas 
las propuestas que hace y por eso 
le queda mucho recorrido”
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Oviedo, P. Á. 
La gran brecha de las sociedades 

modernas “se da entre la gente que 
accede a la formación adecuada pa-
ra el siglo XXI y la que se queda 
atrás”. Éste es el diagnóstico que 
ayer realizó Benigno Pendás Gar-
cía, catedrático de Ciencia Política 
de la Universidad CEU San Pablo, 
durante su intervención en el acto 
conmemorativo del 130.º aniversa-
rio de la Cámara de Comercio de 
Oviedo, celebrado en el Club Pren-
sa Asturiana de LA NUEVA ES-
PAÑA. A juicio del profesor Pen-
dás, el empleo de calidad “sigue 

siendo el mayor reto, especialmen-
te para los jóvenes”. La sociedad 
española –subrayó– “produce muy 
buenos profesionales: en España se 
trabaja mucho y bien”.  

Benigno Pendás se autodefinió 
como “un asturiano nacido en Bar-
celona”. En su conferencia, efectuó 
un análisis de la economía y la so-
ciedad en la España constitucional. 
Un análisis impregnado de optimis-
mo en el que, sin embargo, dedicó 
un apartado a la crisis demográfica, 
“una de la grandes cuestiones que 
hay que abordar cuanto antes con 
políticas enérgicas y creativas”.  

En el plano positivo, indicó que 
“esta España constitucional ha si-
do, es y vamos a conseguir que si-
ga siendo un éxito”. A juicio del vi-
cepresidente de la Real Academia 
de Ciencias Morales y Políticas, la 
Constitución de 1978 ha sido “la 
más exitosa de España” gracias a 
que “es un marco de consenso, no 
un programa de partido”. Sobre la 
posible reforma de la Carta Magna, 
argumentó: “No es un libro sagra-
do, se puede poner al día, pero con 
un consenso previo sobre los obje-
tivos y un respeto escrupuloso a los 
procedimientos”.  

Pendás también calificó de “éxi-
to” la configuración del Estado del 
Bienestar como “base de una socie-
dad de clases medias que ha sido 
fuertemente perjudicada por una 
crisis de la que vamos saliendo”. 

Acerca del papel histórico de las 
cámaras de comercio, el catedráti-
co destacó que “están situadas en la 
plenitud de la economía moderna” 
y que su clave estriba en que “son 
instituciones que sirven a los intere-
ses generales”. “No tenemos petró-
leo, pero sí un tesoro que es la len-
gua española”, sostuvo el jurista, 
quien previno contra los populis-
mos y concluyó que “el territorial 
es nuestro gran problema”.

Un cumpleaños 
rodeado de 
amigos y 
haciendo gala de 
respaldo social

Oviedo 
La Cámara de Comercio de 

Oviedo sopló ayer las 130 velas de 
su aniversario en muy buena com-
pañía y haciendo gala de su amplio 
respaldo social. En el acto, que se 
celebró en el Club de Prensa Astu-
riana de LA NUEVA ESPAÑA, la 
institución estuvo acompañada de 
representantes de distintas empre-
sas asturianas y organismos como 
Gonzalo Pérez-Campoamor Ore-
jas (Grupo Orejas); Begoña Sesma 
(Consejo Consultivo) Noelia Igle-
sias (Mercadona); Marisa Díaz 
(Grupo DC); Juan José Pulgar 
(Montepío); Santiago Fernández 
(Cogersa); María Pérez (Femetal) 
o el promotor José Manuel Ferre-
rías (vicepresidente de la Cámara y 
de los constructores). A los que hay 
que sumar representantes de las cá-
maras vecinas como Félix Baraga-
ño y Álvaro Alonso Ordás (presi-
dente y secretario general de la Cá-
mara de Gijón, respectivamente); y 
José Martínez y Alfredo Fernán-
dez  (vicepresidente primero y se-
gundo de la de Avilés). Hubo tam-
bién hueco para la ciencia con Án-
geles Gómez (CSIC), las fuerzas 
de seguridad y el ejército,  represen-
tado por Manuel Pérez López, je-
fe del Acuartelamiento Cabo Noval 
y mando del Régimiento Príncipe 
número 3. Del mundo de la política 
asistieron Laura Pérez Macho, 
portavoz de Cs en la Junta;  Pablo 
Álvarez Pire, vicesecretario del 
PP;  Ángela Vallina, portavoz de 
IU;  Julio González Zapico, hasta 
ahora director general de Comercio, 
y Ana Concejo, de Innovación, así 
como los concejales ovetenses Ge-
rardo Antuña y Javier Cuesta 
(ambos del PP); Luis Pacho (Ciu-
dadanos) y Cristina Coto (Vox). 

Pendás: “La gran brecha 
es la que se produce entre 
los que tienen formación 
adecuada y los que no”
“No tenemos pretróleo, pero sí un tesoro que es 
la lengua española”, subraya el vicepresidente de 
la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas

Carlos Panice-
res, Ángeles 

Rivero y Benig-
no Pendás, du-

rante el acto.| 
L. Murias

yo de la Cámara de Comercio 
para “analizar la experiencia de 
la ciudad francesa de Saint 
Etienne” y animó al Ayunta-
miento a “buscar un hermana-
miento” con una localidad en 
la que se llevó a cabo “la recon-
versión de un lugar similar”.  

Para impulsar la transferen-
cia de conocimientos entre el 
mundo científico y el empresa-
rial, Paniceres abanderó la sin-
tonía cameral con el Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas (CSIC). Asimismo, 
apostó por “incrementar nues-
tra oferta para acoger nuevas 
ideas empresariales en Ollo-
niego, un polígono de interés 
también para el área central”.  

Tras evocar la puesta en 
marcha de la Cámara de Ovie-
do, en 1889, señaló que uno de 
los objetivos que se propone la 
institución que preside es ro-
bustecer la presencia de la enti-
dad en los municipios de Astu-
rias en los que opera.

JUAN COFIÑO GONZÁLEZ 
VICEPRESIDENTE DEL PRINCIPADO 

“La de Oviedo es una Cámara que 
está al frente de todo, se mueve 
mucho, tiene casi hiperactividad,  
y eso es bueno para todos. Para 
los políticos es una referencia y  
un interlocutor muy necesario”

ENRIQUE FERNÁNDEZ 
CONSEJERO DE INDUSTRIA Y EMPLEO 

“Es una institución necesaria y 
fundamental para el desarrollo 
económico, la actividad y el 
empleo de la región. Esperemos 
que pueda desarrollar su labor 
durante muchos años más”

MARCELINO MARCOS 
PRESIDENTE DE LA JUNTA 

“Ha contribuido de una forma 
decisiva al desarrollo económico 
de Asturias y su papel activo  
hace que le augure un futuro 
largo en beneficio del conjunto 
de la región”

JAVIER FERNÁNDEZ LANERO 
SECRETARIO GENERAL DE UGT 

“Compartimos preocupaciones 
con la Cámara y estrategias de 
cara al futuro. Es el momento de 
que estemos todos de la mano, 
empresarios, sindicatos y políticos, 
por el futuro de Asturias”

ALBERTO GONZÁLEZ 
DIRECTOR GENERAL DE FADE 

“Cumplir 130 años no es fácil, 
pero la Cámara ha dado muestras 
de adaptarse a los tiempos 
siempre y como era necesario. 
Ahora está al frente un equipo 
muy bien formado e ilusionado”

JOSÉ MANUEL ZAPICO 
SECRETARIO GENERAL DE CC OO 

“Deseo que la Cámara siga 
jugando un papel activo, con el 
objetivo de encontrar un camino 
conjunto para la defensa de las 
infraestructuras y el área 
metropolitana de la región”
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